



Voz en Off

La opinión emitida por Moody's sobre el impacto del posible desliste de Grupo Elektra en Banco Azteca es cuestionable por diversos motivos. Aunque la calificadora señala riesgos asociados a la estructura de gobernanza y a la exposición a partes relacionadas, su análisis no aborda de manera suficiente los matices específicos del entorno financiero mexicano ni los posibles beneficios que Grupo Elektra podría perseguir con esta decisión estratégica. Moody's parece asumir que la estructura de propiedad familiar y de capital cerrado de Grupo Elektra es intrínsecamente negativa, cuando en mercados emergentes como México, este modelo es común y, en muchos casos, eficiente. Ignorar las particularidades del mercado local puede llevar a juicios que no reflejen la realidad operativa de las empresas. Falta de consideración del contexto de la BMV: La pérdida de valor de las acciones de Grupo Elektra en la Bolsa Mexicana de Valores ha sido atribuida a factores externos como la suspensión de su cotización, lo que plantea dudas sobre si las críticas a Banco Azteca por su exposición a partes relacionadas son proporcionales a los riesgos reales que enfrenta. Impacto reputacional: Moody's señala un posible mayor escrutinio reputacional para Banco Azteca, pero no ofrece evidencia contundente que demuestre cómo este riesgo afectaría concretamente su operación diaria o su capacidad de captar clientes en un mercado donde ya tiene una presencia consolidada. La crítica de Moody's podría percibirse como limitada, al no considerar adecuadamente los factores internos y externos que motivan el desliste. En lugar de enfocarse en los desafíos potenciales, un análisis más equilibrado debería incluir una evaluación de las estrategias de Grupo Elektra para mitigar estos riesgos y capitalizar oportunidades en otros escenarios financieros. A Moody's parece olvidar que en su momento, no hace mucho, tuvo que negociar un acuerdo con el Departamento de Justicia de Estados Unidos, por el que pagó muchos millones de dólares por haber inflado la nota de paquetes de deuda estructurados con hipotecas tóxicas...